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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今年はオリ
ンピックが開催され、国歌の「君が
代」を聞く機会も多かったので「君が
代」について調べてみると、何と作曲
は外国の方でした。
　明治２年、イギリスのエジンバラ
公が日本に来られることとなり、来日

の式典をどのように進めたらいいかイギリスに問い合わせる
と、まずは、両国の国歌を奏でて交換をすると言われます。
当時の日本には国歌がなかったことからどうしようかという
ことになり、急遽イギリス人の軍楽隊長のフェントンさんと
いう方が「君が代」を作曲しました。ただ、洋風の曲が日本
人の感性に合わなかったことから、宮内庁の雅楽師の２人
が和風にアレンジしたのですが、これもあまり人気が出ず、
明治の中頃、海軍の軍楽隊の先生として来ていたドイツ人の
エッケルトさんが編曲したのが現在の「君が代」です。
　因みに「君が代」は世界一短い国歌として有名です。一時、
ヨルダンの国歌が30秒で１位だったのですが、国王ばんざ
いと叫ぶばかりでは駄目だと３分間の歌詞が付け加えられ、

  

再度「君が代」が世界一となっています。逆に世界一長い国
歌は、ギリシャの「自由への賛歌」で158番まであり、歌い終
わるまでに55分かかるそうです。
　日本でロータリーがスタートしたころは「君が代」を歌う
クラブはほとんどなかったそうですが、第二次世界大戦で
日米関係が悪化し、当時の特高から敵国の会を開いている
のではないかと再三再四取り調べを受けます。これを逃れて、
何とか会を継続しようということで国旗を掲揚し、国歌を
斉唱して日本に忠誠を誓う姿を見せて、会を続けてきたという
経緯があります。そのなごりとして「君が代」を歌っていると
いうことが「日本のロータリー史」に書いてありました。
　私たち高知ＲＣも昭和15年から24年までは「火曜会」と
名前を変えて、会の継続をしてきたと「クラブ計画書」に出て
いますのでご覧ください。
　歌には社歌とか校歌など、一緒に歌うと一体感が高まる
効果があります。といいながら、私は中学、高校の校歌が思い
出せません。そんなことも話題にしながら、今日も Let's enjoy 
our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
米山記念奨学生　　スクマ　ワイユ　フィットリアーニさん

（公財）日本オリンピック委員会  理事・（一社）高知県ソフトボール協会  理事長・
（公財）日本ソフトボール協会  専務理事　　岡本　友章氏

● 米山記念奨学会より
　 スクマ  ワイユ  フィットリアーニさんに奨学金をお渡ししました。

● 幹 事 報 告
・地区大会のお礼が東ガバナーより届いています。
・次々年度の会長の推薦、立候補を受け付けています。
・本日例会終了後、理事会を行います。

● ゲストスピーチ
ソフトボールを通して“感謝・感動・感激”　

（公財）日本オリンピック委員会 理事　　 　　　　　　　　　　　
（一社）高知県ソフトボール協会 理事長　　 　　　　　　　　　
（公財）日本ソフトボール協会 専務理事　　岡本　友章 氏　

　私は昭和49年５月25日、四万十
市で生まれ、現在47歳です。下田
小学校、下田中学校、岡豊高校と進
みました。高知国体のために高知に
残ってほしいという意向があり、平
成５年４月、闘犬センターに入りまし
た。平成10年４月から公益財団法人
高知県スポーツ振興財団に勤務をし、現在も勤めていま
す。今、春野運動公園で管理もしています。
　日本リーグでの成績は、ＭＶＰを２回、首位打者１回、
打点王そして本塁打王を取りました。全日本総合選手権と
いう大会は大学、一般、企業等々が募って出場してくる大
会で、この大会が日本ソフトボール協会で一番権威のある
大会だと、私は思っています。闘犬センターのときにはなか
なか参加ができませんでしたが、高知パシフィックウエーブ
（ＰＷ）になってから参加しています。
　私達が今一番目指しているのは、国民体育大会での優
勝です。今まで８回優勝していますが、東京国体から少し
優勝は遠ざかっていますので、何とかいいピッチャーを育
てて優勝することを願っています。
　平成16年１月、高知ＰＷが発足して、監督を私が務めま
した。2017年、日本トップの男子の監督に就任させていた
だき、１回目はカナダのホワイトホースに参加しましたが、
なかなか世界の壁は大きくて、世界の４強、５強の壁を崩
すことができず５位という結果になりました。それを踏まえ
て2019年、もう一度チャレンジして19年振りの銀メダルを
獲得することができました。

　私が参加した大会は、18歳のときニュージーランドで
３位、タイトルを取りました。96年、アメリカで初の３位。
2000年、南アフリカで初の２位。このときは、本当に優勝
できるかと思っていましたが、世界ランキング１位のニュー
ジーランドを倒すことができず２位でした。
　2002年の国際大会からボールが変わりました。白の皮
の硬球からイエローの縫い目の高いボールになり、日本の
ピッチャーの球が変化しづらくなりました。以来19年間、
ずっと結果が出ませんでした。2019年のチェコで何とか準
優勝を果たすことができました。
　私は昨年、急遽日本ソフトボール協会の専務理事に、理
事会で承認されました。私はずっと現場を何とかしていき
たいという思いがありましたが、若い者が専務をいうこと
で、47歳の私が就任しました。現在は、職員の福利厚生、
競技人の育成・強化等、年間100日ほどリモートなども活
用しながら職務を行っています。専務理事となったことで、
日本代表のトップの監督は辞任いたしました。次の監督に
は悲願の金メダルを取ってもらいたいと思っています。ま
た、高知県のソフトボール協会の理事長にもついており、
会長は衆議院の山本有二議員。今年からは法人としての
活動ができるようにと、一般社団法人としました。
　今年６月21日、公益財団法人日本オリンピック委員会の
理事に就任し、現在は倫理委員会委員、国民体育大会の
委員を務めています。その他、今度は北海道にオリンピック
入りを目指す動きをしています。また、アジア大会のオリン
ピックもありますので、これに関しての審議、競技力向上に
向けての会議等、月１回程度の会議を行っています。
　2020年東京オリンピックでの女子チームと私との関わ
りは、宇津木麗華監督等と３年間、高知県で合宿しまし
た。女子はＪＯＣから１億円ぐらいの強化費が下りてきま
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すので、海外遠征もできますがコロナの関係で高知県に滞
在し、強化を図っていました。オリンピックのときには、Ｗ
ＢＳＣの役員との懇談、もう１回、女子をロスオリンピック
に入れるにはどうすればいいのか。また2026年に開催さ
れる愛知のアジアに男女の野球、ソフトが入るには、これ
からどうすればいいのかという動きを、現在行っています。
11月12日の愛知の組織委員会に行って、何とか男子と女
子を入れてほしいというお願いをしてまいります。
　そして、ロスアンゼルスオリンピックでの復帰。これは
現在、アメリカはソフトボールが盛んだといっていますが、
オリンピックに入る壁はものすごく高く、1,500人という選
手の枠が決められています。女子の野球・ソフト、男子の
野球・ソフトの人数を減らさないといけません。そこまでの
ことができるのかどうかＷＢＳＣの専務理事と話をしてい
ますが、正直厳しいだろうということです。何とか公開競技
だけでも入りたいと願っています。
　ソフトボールには面白いルールがあって、ピッチャーは
再出場ができます。上野投手が最後にもう一度出てきて
投げたことをご覧になった方もいると思います。それから、
打って、投げてができる選手は、最初にそういう登録をして
しまうと打つ・投げるになるので、先にＤＰで出しておきま

す。試合前に審判のところに行って、投手も兼ねますといっ
て先発投手が１球も投げずに代わることができます。そう
いった戦略をしたり、監督としてパフォーマンスをします。
　今後のソフトボールの課題は、ソフトボール人口の減少。
野球もそうですが、これに歯止めをかけたいと思っていま
す。そして、オリンピックへの復活、何とか男子を入れたい。
日本でワールドカップの開催。高知県でのアジア大会。春
野運動公園の規模でしたらできますので、何とか開催した
いと思っています。
　高知パシフィックウエーブは現在17名。日本リーグ、総
合国民体育大会優勝、そして、ソフトボール王国復活を目
指して選手も私も頑張っています。運営費はスポーツ協会
の強化費、後援会で何とか賄っていますが、皆さんの温か
いご支援とご協力をよろしくお願いいたします。
　最後に、私は高知県にスポーツチームをつくって、ファイ
ティングドッグス、ユナイテッド、高知パシフィックウエーブ
を同じ名前で、例えばアイゴッソ高知といったような名前
で、高知県の皆さんに応援していただけるようなスポーツ
に取り組みたいと願っています。ぜひとも、ご協力のほどを
よろしくお願いいたします。



昭和12年10月
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TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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● 累 計 額  ［ 11月 2 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金355,000 円 54,810 円
さんさん

ポリオ 募 金 44,800 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC　　11月16日→26㈮4RC合同夜間例会に振替（旭）	 高知中央RC　　11月18日　ロータリー休日（城）
	 高知北RC　　11月22日　ロータリー休日（三）	 高知南RC　　11月25日　ロータリー休日（阪）
	 高知西RC　　11月26日　4RC合同夜間例会（三）	 高知中央RC　　12月16日　クリスマス家族夜間例会（城）
	 高知北RC　　12月20日　クリスマス家族合同夜間例会（三）	 高 知 R C　　12月21日　忘年夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　12月21日　クリスマス夜間例会（旭）	 高知東RC　　12月22日　忘年夜間例会（阪）
	 高知南RC　　12月23日　年内最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　12月23日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC　　12月24日　忘年夜間例会（三）	 高知北RC　　12月27日　年末休会（三）
	 高 知 R C　　12月28日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　12月28日　年末休会（旭）
	 高知東RC　　12月29日　年末休会（阪）	 高知南RC　　12月30日　年末休会（阪）
	 高知中央RC　　12月30日　年末休会（城）	 高知西RC　　12月31日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

新会員スピーチ
　日本銀行  高知支店  支店長
　中山  智裕 会員
　「わたし、こんな人です」

総数

10月19日

（-12）91 61 12 6 84％

  （-9）91 62 11 9 86％

11月　2日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

入交　章二

尾木　謙三
安藤　一臣
中田　由季
海治　勝彦
筒井　善樹
上野　里美

西山彰一さん、会頭ご就任おめでとうございます。ご活躍を心から期待しています。そして、古谷さん、広末
さんが副会頭です。高知ＲＣのみんなで応援して、元気で面白く活力ある高知にしていきましょう。副会頭
ご退任の宮田さん、長年のご活躍ありがとうございました。
妻の誕生日に立派な観葉植物を届けていただきありがとうございました。
結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございました。
結婚記念日をお祝いしていただきありがとうございました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。多分、34回目のはずですが・・・帰って確認します。
誕生日をお祝いしていただきありがとうございました。11月の仲間が増えて、ホッとしています、感謝。
結婚記念日のお祝いをしていただきありがとうございました。もう何年たったか定かでありませんが、これか
らも子どもたちの成長を見守りながら元気に過ごしたいと思います。

ニコニコ箱 【敬称略】


